



CHAPELLE SAINT-ESPRIT -

(ancienne chapelle Laënnec) rue Etienne Gournelen QUIMPER -

BULLETIN de LIAISON des « OUVRIERS DU SAINT-ESPRIT » - affiliée à l'association « L'Œuvre de Saint-Joseph » -

N° 50 du 7 août 2023 Rédaction : Jacques Pensec 10 rue du Port 29750 Loctudy.
Trésorier : André Le Corre – conseil d'administration : Jean-Pierre Corlay - Philippe Abjean.
Courriel : saint.esprit.chapelle@sfr.fr <https://lesouvriersdubondieu.com>

La chapelle du Saint-Esprit à Quimper et ses « Ouvriers du Saint-Esprit » sont félicités.

Voici le compte-rendu du voyage éclair de notre ami André Le Corre, membre du conseil d'administration des Ouvriers du Saint-Esprit et trésorier, qui s'est déplacé à Paris pour recevoir le

Prix Sésame des mains de Mme Rima Abdul-Malak, ministre de la Culture. C'était le 26 juin dernier.



C'est une belle surprise pour l'association et ce fut une belle aventure pour moi ! Le dossier déposé par notre président Jacques Pensec a été retenu pour la première édition du Prix Sésame parrainée par Stéphane Bern.

Porté par la Fondation du Patrimoine, ce prix a été créé pour récompenser des initiatives originales destinées à sauvegarder et valoriser le patrimoine religieux en France en promouvant des solutions originales pour sauver les édifices culturels de l'abandon : diversifier les usages de ces lieux, pour les faire revivre tout en respectant l'esprit des lieux. Les 11 lauréats sélectionnés ont ainsi pu bénéficier d'une aide de 20 000 €. Un coup de pouce très apprécié par notre association pour compléter le financement des travaux de la première tranche de rénovation de la charpente.

La cérémonie officielle de remise du prix Sésame, brillamment animée par le journaliste

David Abiker, était organisée lundi 26 juin au Musée de Cluny à Paris sous le haut patronage de Madame Rima Abdul Malak, ministre de la culture et du patrimoine.

Cela a permis un coup de projecteur national sur le projet de rénovation de notre chapelle et ses activités (exposition permanente sur les missionnaires...) devant un auditoire de 150 invités (dont Madame Giscard d'Estaing !), événement relayé ensuite par la presse nationale et régionale.

C'est avec grand plaisir que j'ai représenté Jacques pour recevoir des mains de la ministre le prix Sésame. Mon périple parisien m'a permis également de faire étape dans la maison mère des spiritains dont le nom de 300 des 450 missionnaires finistériens figurent dans la chapelle du Saint-Esprit !

André Le Corre

Les travaux de la nef – suite :

Rénovation : Pas trop de mouvement des artisans dans le chantier depuis la mi-juillet. Le diagnostic amiante-plomb a été réalisé en cette fin de mois mais je n'ai pas reçu les conclusions pour le moment.

L'installation de l'échafaudage extérieur est prévu à partir du 22 de ce mois. L'architecte du patrimoine

Mea culpa : J'ai une excuse à vous présenter. Contrairement à ce que j'avais souhaité et écrit dans un précédent bulletin de liaison, le mur intérieur de la façade ne fait pas partie de la rénovation de la nef pour la simple raison que

Financement de la nef : le Conseil d'Administration vous propose de régler votre cotisation 2024 dès maintenant car le financement de la rénovation de la nef est un peu difficile à finaliser. Nous sommes 350 ouvriers multipliés par 20 € = 7 000 € en potentiel, le tiers du Prix Sésame !

La chaire et son escalier : vous souvenez-vous de la chaire et de son escalier ? Cachée pour cause de protection pendant les travaux de la stabilisation

va, sous peu, fixer la date du prochain rendez-vous de chantier, le N° 4. Et après la rénovation va rentrer dans le vif du sujet : charpente, maçonnerie et couverture. Le traitement des bois se fera en final.

l'intérieur de la chapelle n'est pas classé. Le financement que nous avons actuellement ne peut pas être utilisé pour le mur intérieur non classé. Mea culpa à tous.

Et que ceux qui ne sont pas à jour de 2023, se dépêchent afin de permettre au trésorier, André, de cocher leur case « coti 2023 et 2024 ».

Vous pouvez passer par la Fondation du patrimoine avec reçu fiscal ou directement par l'association, sans reçu fiscal. Le C A vous remercie par avance.

du transept en 2018, j'espère que nous pourrons les redécouvrir après la rénovation de la nef.



OUVERTURE DE LA CHAPELLE : samedi 25 août à partir de 14 h.

**Comme promis, afin que vous puissiez suivre les travaux,
la chapelle ouvre sa porte à 14 h et jusqu'à 17 h 30.**